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衆 議 院 総 務 委 員 会 ニ ュ ー ス

平成23.7.14 第177回国会第23号

7月 14日（木）、第 23回の委員会が開かれました。

１ ①日本放送協会平成 19年度財産目録、貸借対照表及び損益計算書

②日本放送協会平成 20年度財産目録、貸借対照表、損益計算書、資本等変動計算書及びキャッシュ・フロー計算書

・片山総務大臣から提案理由の説明を、松本日本放送協会会長から補足説明を、斉藤会計検査院事務総局第五局長か

ら検査結果の報告をそれぞれ聴取しました。

・片山総務大臣及び森田総務大臣政務官並びに参考人に対し質疑を行い、質疑を終局しました。

・①について採決を行った結果、全会一致をもって異議がないものと決しました。

（賛成－民主、自民、公明、共産、社民、みんな）

・②について採決を行った結果、全会一致をもって異議がないものと決しました。

（賛成－民主、自民、公明、共産、社民、みんな）

（参考人）日本放送協会経営委員会委員長 數 土 文 夫君

日本放送協会会長 松 本 正 之君

日本放送協会技師長・専務理事 永 井 研 二君

日本放送協会専務理事 金 田 新君

日本放送協会理事 大 西 典 良君

日本放送協会理事 塚 田 祐 之君

日本放送協会理事 吉 国 浩 二君

日本放送協会理事 石 田 研 一君

社団法人日本民間放送連盟専務理事 福 田 俊 男君

（質疑者及び主な質疑内容）

奥 野 総一郎君（民主）

・電波法の特例法により延期となった東日本大震災被災３

県の地上デジタル放送への移行期日が平成 24 年３月末

と示されたが、地上デジタル放送関連施設の復旧の状況

等を踏まえ３月末で移行可能なのか、また、復旧・復興

に要する経費について、ＮＨＫに伺いたい。

・ＮＨＫ会長選任に当たり混乱が見られたことについて、

選任までの経緯、また、会長選任手続の改革がなされた

か、経営委員長に伺いたい。

橘 慶一郎君（自民）

・平成 24 年度になんらかの形で受信料収入の還元を行う

ことについて、ＮＨＫ会長に確認したい。また、ＮＨＫ

のバランスシートから見た、経営原資の在り様について、

経営委員長に伺いたい。

・ＮＨＫの組織風土の在り方、目指す方向について、経営

委員長の見解を伺いたい。

赤 澤 亮 正君（自民）

・受信料収入の 10％還元実施の断言等の経営委員長のマ

スコミへの発言が、経営委員会とＮＨＫ執行部との関係

に対して与える影響について、経営委員長の見解を伺い

たい。

・ＮＨＫ会長及び経営委員長の任務並びに経営委員会の議

決に係る放送法の規定の趣旨について、大臣の見解を伺

いたい。

伊 東 良 孝君（自民）

・ＮＨＫテレビ放送をインターネットで同時配信するメリ

ット・デメリット及び実施に向けた課題について、ＮＨ

Ｋ会長の見解を伺いたい。

・海外では東日本大震災に関わる情報・説明が不足してい

ること等を踏まえ、海外への情報発信及び国内在住の外

国人に対する情報発信を強化する必要があると考えるが、

ＮＨＫの見解を伺いたい。
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秋 葉 賢 也君（自民）

・老朽化に加え、東日本大震災で被災した仙台放送局の建

替えに係る検討の進捗状況、移転用地取得交渉の見込

み・手応えについて、ＮＨＫ会長に伺いたい。

・仙台放送局の建替えに当たり、放送事業に限られること

なく広く開かれた、震災復興のシンボルともなりえる施

設として、音楽ホールを附置する要望があることに対す

るＮＨＫ会長の見解を伺いたい。

谷 公 一君（自民）

・東日本大震災被災者に対する受信料の免除の期間は６か

月とされているが、生活復興の状況を踏まえ延長するこ

とも必要と考えるが、期間延長についてＮＨＫ会長の認

識を伺うとともに、期間延長が広義の被災者支援である

ことを踏まえた大臣の見解を伺いたい。

・大規模な被害が想定される東海・東南海・南海地震に備

えたＮＨＫの具体的な検討状況について、東日本大震災

における報道対応の検証を含め、ＮＨＫに伺いたい。

坂 本 哲 志君（自民）

・東日本大震災に伴う津波に係る初期報道が高台避難の警

告として機能しなかったこと及び福島第一原子力発電所

の事故の実態を当初過小に報道していたことを踏まえ、

ＮＨＫにおける初期報道の検証と今後の対応方針につい

て伺いたい。

・ＮＨＫにおける放送と同時のネット配信について、ＮＨ

Ｋ、民放連及び大臣の見解を伺いたい。

西 博 義君（公明）

・視聴者視点によるＮＨＫ評価委員会の平成 21 年度報告

書の評価項目中、効果的、効率的な業務運営については

５段階評価で 2.1と大変低い評価となっているが、更な

る効果的、効率的な業務運営を図るため事業評価制度を

導入することについて経営委員長の見解を伺いたい。

・会計検査院の平成 13 年度決算検査報告で報告された非

現用不動産の管理、処分状況について、非現用不動産の

現状、貸付中の土地建物等の不動産の利用状況及び売却

可能資産の有無をＮＨＫに伺いたい。

稲 津 久君（公明）

・東日本震災に関しての報道等をめぐりＮＨＫへの接触率、

信頼度がともにアップしている大手広告代理店及びＮＨ

Ｋの調査結果について、ＮＨＫ会長の率直な受け止め方

を伺いたい。

・今回の震災を契機として、インターネットとＮＨＫを含

めた既存メディアとの今後の関わり方についてＮＨＫの

見解を伺いたい。

塩 川 鉄 也君（共産）

・ＮＨＫ会長が７月 24 日までに地デジへの対応世帯が

100％となるのは難しい旨述べた際に前提とした対応で

きない世帯数及びテレビ台数について、ＮＨＫ会長に伺

いたい。

・受信者側の準備が整わず７月 24 日以降にテレビを見ら

れなくなる世帯が生じた場合の対応方策、また、地デジ

への準備が間に合わない世帯が生じることが見越せるの

ならばアナログ放送の停波の延期を考えるべきとするこ

とについて、大臣に伺いたい。

重 野 安 正君（社民）

・なお生じているＮＨＫ職員の不祥事を踏まえ、国民のＮ

ＨＫに対する信頼の回復に向けた現状認識・評価及び今

後の課題について、ＮＨＫ会長に伺いたい。

・受信料の支払い拒否・保留件数がなお 20 万件弱あるこ

とを踏まえ、ＮＨＫ会長の現状認識及び今後の対応方針

について伺いたい。

柿 澤 未 途君（みんな）

・ＮＨＫの理事・役員から関連団体のトップへの直接の再

就職が行われたことについて、従来の再就職の方針を覆

す変更を決定した者、時期及びその理由、当該人事のプ

ロセス及び理由をＮＨＫに伺いたい。

２ 委員派遣承認申請に関する件について協議決定しました。


